

# *Quién es Fidel en el alma de los niños cubanos*

---



*por Giusetta León García*

El Comandante, el hombre que luchó por Cuba, el que les permitió vivir felices o un superhéroe, así describen a Fidel un grupo de niños del barrio matancero de Simpson, a las puertas de su 90 cumpleaños...

Los niños son sabios y sinceros, nadie como ellos para resumir y expresar los sentimientos, las verdades que nacen más cerca del alma que de la mente, sin maquillajes o conveniencias. De esa certeza nace este texto y quizás también como una evocación a la niña que nunca he dejado morir dentro de mí, aquella que vibró al sentirlo tan cerquita en el Segundo Congreso de los Pioneros, la que desafinaba con honda emoción al compás de Ismaelillo: “le diría que en mi alma de infante no quisiera tener un modelo mejor que el que usted, con razón, Comandante, ha sembrado en nuestro corazón”...

Hablé sobre Fidel con mis hijos, con sus amigos, con niños de mi barrio que es Simpson, con orgullo lo digo siempre, el balcón mestizo y obrero de Matanzas, donde nació el danzón y donde viven los tambores de Olokun. Así mismo son sus niños, espontáneos, diversos, hijos de obreros, de maestros, de médicos, de babalawos; les pregunté qué sabían sobre Fidel y qué significaba para ellos, así construimos juntos este regalo de cumpleaños:

Chanelys, de ocho años, rompió el hielo: “Fidel es el Comandante, estuvo en la lucha para defender a Cuba, nació en Birán el 13 de agosto, sus padres se llamaban Ángel y Lina, fue el que salvó a nuestro país para que no hubiera más injusticias y pudiéramos vivir felices.”

Amanda Sofía está a punto de comenzar el segundo grado, también dio sus razones: “En ninguna guerra pudieron vencerlo, era el Presidente de Cuba antes que Raúl, luchó por la libertad de Cuba para que los niños puedan vivir felices aquí y las personas mayores también, es un hombre muy, pero muy importante para todos los niños y es uno de los hombres que a mí más me gustan porque siempre ha defendido mi país.”

Camila es su compañera de aula y ha estado viendo unos videos sobre la historia de Cuba donde aprendió que: “ Fidel tenía un gran amigo que se llamaba Che y ellos dos eran los que les decían a las tropas qué hacer, ellos vencieron a los enemigos de Cuba. Fidel se sacrificó mucho por el bien de los niños cubanos, por eso ahora le decimos gracias por darnos esta vida que siempre hemos querido y le deseamos que cumpla muchos más años.”

“Así mismo fue”, la apoya Lianet, quien terminó segundo grado y agrega: “Fidel defendió a la patria, quiere mucho a los niños, luchó para que los niños estuvieran alegres, pudieran estudiar, tuvieran maestros, médicos...”

El mayor del grupo, Lean, tiene diez años y al fin se decide a intervenir entre tantas niñas leguleyas: “Su nombre completo es Fidel Alejandro Castro Ruz, es nuestro Comandante en Jefe y fue el Presidente de Cuba antes que su hermano Raúl. Es un buen hombre, un gran líder, en este agosto cumple 90 años y sigue siendo un ejemplo para todos los niños cubanos, porque luchó por defender la patria, en nombre de todos los niños cubanos le deseo felicidades y que cumpla muchos más años.

Melisa recuerda que “Fidel dirigió el ataque al Cuartel Moncada junto a su hermano Raúl, ellos lucharon contra los imperialistas para acabar con los analfabetos en Cuba, para que los niños no tuviéramos que pagar las escuelas ni los hospitales. Fidel es alguien muy importante para todos los cubanos, por eso ahora que cumple 90 años los niños cubanos pedimos que tenga mucha más vida y fuerzas para que vea todo lo que ha logrado.”

Y cuando parecía que todo estaba dicho, el pequeñín de la "pandilla", Javi, que apenas se está probando los uniformes para comenzar el preescolar en septiembre, quiso decir la última palabra: “Fidel es un hombre que protegió a su país, luchó por Cuba, para mí es un superhéroe...”

(CubaSí)



**Radio Habana Cuba**